

EUROPÄISCHE MOBILITÄTS WOCHE

HANDOUT der Stadt Weiz betreffend Ideen, Inputs und Best Practice Beispiele für die Europäische Mobilitätswoche 2016

WASTI (Weizer Anrufsammeltaxi) GRATIS: am autofreien Tag 22. September kann jeder das WASTI gratis benutzen



Übernahme der Kosten der Bahnfahrt Weiz- Gleisdorf (am autofreien Tag)

Workshops: in Zusammenarbeit mit der Polizei in den Kindergärten

Fahrradserviceaktionen: in Zusammenarbeit mit dem Betriebsrat von Andritz Hydro GmbH - alle MitarbeiterInnen konnten kostenlos Räder reparieren lassen- dies wird auch für Gemeindebedienstete in Zusammenarbeit mit einem Fahrradhändler vor Ort angeboten

Geschenkaktion mit Infostand beim Bauernmarkt, biofares kostenloses Frühstück, Verkostung Biowein (speziell angeboten für Mobilitätswoche)



Infostand , Präsentation Fußgängerleitsystem, Probefahrten mit alternativen Fahrzeugen, T-Shirt: Alles Geht zu Fuß in Weiz als Geschenk

Aktion mit BürgerInnen in Zusammenarbeit mit dem Verkehrsbeirat: Abfahren und Abgehen der Stadt, Aufdecken von Schwachstellen

Aktionen: Aufruf zur Mobilitätswoche: Weiz fährt Rad und Weiz - die Stadt der kurzen Wege und „ Alles geht zu Fuß“

Weizer Persönlichkeiten und insbesondere der Gemeinderat fahren Rad - als Vorbildfunktion. Berichte über Erfahrungen auf Facebook bzw.

Verpflichtung des Gemeinderates sanft mobil unterwegs zu Sitzungen und Veranstaltungen zumindest während der europäischen Mobilitätswoche

Aktion: Autofreier Gemeindegarten: Bewusstes Sperren des Hofes bei der Gemeinde – Platz zum Entspannen nutzen- Aufstellen von Liegestühlen, Bänken zum Sitzen, Obst und Wasser zur freien Verfügung

Verkehrsschlängenspiel: in der VS während der Mobilitätswoche- kleine Geschenke am Ende der Woche

Familienradtag in Zusammenarbeit mit dem ÖGB: Testmöglichkeiten für E- Bikes und verschiedener anderer alternativer Räder

Veranstaltung ökologischer Autosalon: Motto, wenn man schon unbedingt mit Auto unterwegs sein muss, dann zumindest umweltfreundlich!

Probefahrten und Ausstellung von E- Autos, E- Mopeds und Scooter, Infostand Fahrradverleih-Pedelecverleih und E- Carsharing

Vorträge und Workshops zum „Betrieblichem Mobilitätsmanagement“; Informationen über Möglichkeiten rund um eine klimafreundliche Fortbewegung

Zitronenaktion: Kinder der VS verteilen Zitronen an Eltern, die ihre Kinder mit dem Auto bringen und kleine Geschenke an Eltern und deren Kinder, die zu Fuß oder mit dem Rad kommen

Elternhaltestelle: in der Früh einen Bereich um die Schule ½ Stunde sperren- die Kinder gehen von der Elternhaltestelle aus zu Fuß bis zur Schule

Pedibusaktionen: zusammen mit dem Pfarr –Kindergarten

Workshops im Kindergarten



Schnitzeljagd durch die Stadt für Kinder: zusammen mit dem Stadtmarketing (Bewegung ohne Auto!, Kennenlernen der Stadt)

Stadtführungen entlang verschiedener „Themenwege“:

Weiz, als Stadt der kurzen Wege, forciert das Zu – Fuß - Gehen durch geführte Rundgänge für SchülerInnen entlang von Themenwegen (z.B. Energieschauplatz Stadt Weiz).

Aktion mit der Einkaufsstadt, Stadtmarketing und Kulturbüro: alle KundenInnen, die zu Fuß oder mit dem Rad zum Einkauf gekommen sind, bekamen ein kleines Geschenk, dazu Informationsstände in der Stadt und in den Geschäften

Blühende Straße, blühende Plätze: Straßenmalaktion



Hof der VS Europa- Allee

Fahrgastdankesaktion: kleines Dankeschön- Geschenk an BahnfahrerInnen,

Infostand beim Interspar: forcierte Werbung für neue Haltestelle beim Interspar

Bewegungsprogramm mit Sporttherapeutin und Ärzten – Rezeptheft Warten an Haltestellen, Übungen für Wartesituationen

Das waren einige Beispiele von Aktionen der Stadtgemeinde Weiz im Rahmen der Europäischen Mobilitätstwoche und des Autofreien Tages.

Einige der Aktionen wie kostenloses WASTI, kostenlose Zugfahrt und Infostände führen wir jedes Jahr durch.

Zusätzlich jedes Jahr Aktionen zusammen mit den Gemeinden Gleisdorf und St. Ruprecht (z.B.: im Vorjahr Eröffnung Radweg in Gemeinde St. Ruprecht- gemeinsam veranstaltet ein Radgeschicklichkeitsfahren, Sternfahrt von den beiden anderen Gemeinden aus, zusätzlich Möglichkeit kostenlosen Transport mit dem Zug, Gewinnspiel, Straßenmalaktion)

Die Stadt Weiz bemüht sich aber während des ganzen Jahres Aktionen durchzuführen und über sanfte Mobilität zu informieren. Auf alle Plakate unserer Veranstaltungen wird dieses Logo gedruckt, soll auf Besucher positiv einwirken



Geplant für heuer:

Infostände über sanfte Mobilität, Vorstellung verschiedener Matura- und EU- Projekte zum Thema, neues Fahrradverleihsystem, WASTI neu, neuer Park-und Ride-Parkplatz, geplante Stadtbahn

Fahrradwaschanlage : Möglichkeit für alle BürgerInnen kostenlos ihre Fahrräder zu reinigen, Verkostungen mit Bike- Kaffee , Smoothie Bike

In Zusammenarbeit mit Vertretern des « Repair Cafe » Reparaturstand - Möglichkeit ihr Fahrrad reparieren zu lassen

Infostand am Hauptplatz



Barbara Kulmer
Stadtgemeinde Weiz
Referentin für Umwelt und Energie